



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*  
~

# SÍNTESIS INFORMATIVA

31 de octubre de 2022

SÍNTESIS EN CORTO  
*Coordinación de Comunicación Social*

31 de octubre de 2022

---

## INFORMACIÓN CONGRESO

---

### **Congreso entrega medalla a Ciudad Hidalgo por 100 aniversario**

El 100 aniversario de la elevación de "Villa Hidalgo" a Ciudad Hidalgo, es un homenaje a los pobladores que han habitado en el municipio, así lo manifestó el alcalde José Luis Téllez Marín, quien pidió dejar atrás intereses particulares y generar un interés común hasta que haya una ciudad más pacífica. En sesión solemne, que se llevó a cabo en el Jardín central de la cabecera municipal de Ciudad Hidalgo, fue entregada la medalla conmemorativa del 100 aniversario de la elevación a Ciudad Hidalgo por parte del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla al alcalde de dicho municipio, Téllez Marín. El edil quien fungió como el orador oficial, destacó que este martes se hizo historia al congregar a los tres poderes estatales en el municipio. Consideró que la preseña no es un galardón para el gobierno municipal, sino a las aportaciones de miles de ciudadanos que han entregado lo mejor de ellos.

### **Se echan la bolita Congreso de Michoacán y Gobierno Estatal sobre caso Penjamillo**

El Congreso del Estado de Michoacán y el Gobierno Estatal, se echaron la bolita respecto al caso de Penjamillo, mientras el gobernador del estado, Alfredo Ramírez Bedolla, afirmó que el tema está en la cancha del Congreso de Michoacán, el diputado del PAN, Hugo Anaya consideró que deben ser notificados por el Ayuntamiento o bien el estado. A un mes y medio de no estar el Cabildo completo, para Julieta García Zepeda presidenta de la Mesa Directiva del Congreso del Estado, el tema no tiene mayor trascendencia, pues al intentar abordarla sobre el mismo, solo se remitió a decir que al Poder Legislativo no ha llegado ninguna petición para desaparecer los poderes.

### **Por abandono a escuelas de Sierra Costa y Tierra Caliente, Yarabí Ávila debe comparecer: PT**

Yarabí Ávila, la secretaria de Educación, debe acudir al Congreso, apremió el coordinador del PT, Reyes Galindo Pedraza, al asegurar que miles de alumnos de la Costa, la Sierra y la Tierra Caliente están tomando clases en la calle y debajo de los árboles, después del sismo del 19 de septiembre con epicentro en Coalcomán. La titular de la SEE debe acudir al Congreso "para escuchar las peticiones y necesidades de la ciudadanía en voz de quienes los representamos", planteó. "La educación de los niños no debe prestarse a debates que lleven a la confrontación, debemos ir más allá de los intereses partidistas y del tema electoral", manifestó.

### **#Michoacán Ante Bedolla Diputada Reclama Que Se Pague Bien Agua Enviada A CDMX**

La diputada, Belinda Hurtado Marín, por la bancada del Partido Del Trabajo (PT) reclamó desde el Distrito VII, correspondiente a Ciudad Hidalgo, que se otorgara un centavo por cada litro de agua que aportan las presas de este municipio al sistema Cutzamala. La también perteneciente a la LXXV Legislatura, enfatizó que las presas michoacanas aportan al sistema de almacenamiento y distribución de agua del Valle de México el 50% de agua, por lo que consideró que debe haber una retribución económica para las mismas. Lo anterior, fue dicho frente al gobernador del estado, Alfredo Ramírez Bedolla, durante una sesión solemne celebrada en la Ciudad De Hidalgo, en conmemoración al centenario de elevación del nombre de dicho municipio.



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*

## SÍNTESIS EN CORTO

*Coordinación de Comunicación Social*

31 de octubre de 2022

### **Oscilan entre el 3 y 5% aumentos a ingresos municipales en Michoacán**

En el análisis de 40 leyes de ingresos municipales, los aumentos propuestos oscilan entre tres y cinco por ciento y hasta ahora son excepcionales los del 6.5 por ciento o más, afirmó el presidente de la Comisión de Programación, Presupuesto y Cuenta Pública, Marco Polo Aguirre. Hasta ahora, los aumentos más altos son en los rastros, pero al consultarlo con los tesoreros explican que están regularizando tarifas que ya cobran, ya que, por ejemplo, hay municipios donde cobran 70 pesos por el sacrificio de una res cuando en Morelia se cobra entre 250 y 300 pesos, indicó. Eso quiere decir que no sacan ni los gastos, razón por la que sí cobran 70 pesos y la propuesta de aumentar a 120 se está autorizando por parte de los integrantes de las comisiones unidas dictaminadoras.

### **A 7 meses de dictamen de colapso en Casona del Congreso aún no hay reparación**

A falta de vigas, la Casona del Congreso del Estado permanece sin atención a su infraestructura, luego de que en abril pasado el Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) y Protección Civil, advirtieron daños en salones ubicados en el tercio norponiente del inmueble. El edificio perteneciente al Congreso del Estado desde abril pasado recibió un dictamen de daños debido a la falta de mantenimiento y lo frágil de sus vigas. De acuerdo con diagnóstico elaborado por el INAH y PC, el espacio donde personal del Poder Legislativo de Michoacán realiza reuniones de comisiones y alberga a personal administrativo fue dictaminado como de alto riesgo y a punto del colapso; sin embargo, el edificio continúa en uso y solo cerrada la parte señalada como dañada.

### **Persiste tensión en bancada del PRI, Hernández pide remoción de Aguirre**

La tensión al interior del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional en el Congreso persiste, esto luego de que el coordinador parlamentario Jesús Hernández Peña, solicitara a la Junta de Coordinación Política la remoción de su compañero Marco Polo Aguirre Chávez como presidente de la Comisión de Programación, Presupuesto y Cuenta Pública. Pero la petición de Hernández no obtuvo eco en la Junta y fue rechazada por los integrantes de esta que permanecían en la reunión celebrada el pasado jueves. Ahora la permanencia de Jesús Hernández al frente de la bancada del PRI vuelve a estar en vilo, y las versiones acerca de una inminente remoción por parte de sus compañeros de fracción para poner en su lugar a Felipe de Jesús Contreras Correa, están a la orden del día.

### **Boletines:**

**Trabaja 75 Legislatura en incremento a penas por maltrato animal: Daniela de los Santos**

**Hidalgo, municipio de lucha y trabajo: 75 Legislatura**

**Se congratula GPPT por centenario y reconocimiento a Ciudad Hidalgo**

**Desatinados fueron matices electorales e ideológicos en un evento histórico y conmemorativo como el de Ciudad Hidalgo: Hernández Peña**

**Federación ha dado la espalda a madres trabajadoras, pese a necesidad de estancias infantiles: Mónica Valdez**



31 de octubre de 2022

**Urgen políticas públicas que transversalicen el tema de juventudes en materia de empleo: Víctor Manríquez**

**La discriminación sigue minando los esfuerzos para conseguir un mundo más justo y equitativo: Víctor Zurita**

**Debemos promover el desarrollo económico y la calidad en la producción de bienes y servicios: Gloria Tapia**

---

## INFORMACIÓN POLÍTICA

---

**Acertados los nombramientos de Claudio Méndez y Juan Carlos Castro: Juan Pablo Celis**

La Cuarta Transformación en Michoacán sigue firme gracias a perfiles comprometidos con la lucha democrática en favor del pueblo, la cual se ha emprendido desde la izquierda desde hace muchas décadas, mencionó Juan Pablo Celis Silva, presidente estatal de Morena. “Es un acierto que personas como Claudio Méndez estén al frente de dependencias estatales, ya que su visión cardenista dará rumbo al desarrollo económico de toda la geografía michoacana”, expresó Celis Silva.

**PRI Michoacán arropa al alcalde de Chilchota ante protestas; “la violencia genera más violencia”, dice**

El dirigente del PRI Michoacán, Guillermo Valencia Reyes, se posicionó en torno a los hechos ocurridos en Chilchota, donde varios manifestantes incendiaron camionetas y atacaron la alcaldía. “Condenamos la acción y exigimos a la Fiscalía General del estado una investigación muy puntual al respecto”, dijo. Ayer, habitantes de la región exigieron al alcalde Miguel Ángel Ramos Alejo reanudar el servicio de agua potable. Al negarse a dialogar, según varias versiones, fue que los afectados decidieron quemar vehículos y atacar el recinto de la alcaldía.

**Condena PRI Michoacán actos "vandálicos" ocurridos en Chilchota**

La dirigencia del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Michoacán condenó la normalización de la violencia como parte de las acciones de protesta contra autoridades y, a propósito de la vandalización de la alcaldía y la quema de vehículos ocurrida el lunes en Chilchota, exigió a la Fiscalía General del Estado (FGE) que investigue los hechos y aplique la ley. Guillermo Valencia Reyes, presidente del Comité Directivo Estatal del PRI en el estado, ofreció su respaldo al alcalde Miguel Ángel Ramos Alejo y destacó que, aunque las causas que originan una protesta social puedan ser justas, legítimas, no se justifica la realización de actos vandálicos como los ocurridos anoche en Chilchota.

**Se suma PRD Michoacán a marcha y paro nacional en defensa del INE**

La dirigencia estatal del PRD en Michoacán informó que se sumarán a la marcha y paro nacional en respaldo al Instituto Nacional Electoral (INE), ante la reforma electoral propuesta por el gobierno de Morena. En entrevista con Quadratín, el presidente estatal del PRD, Octavio Ocampo Córdova, reiteró el rechazo al planteamiento del presidente Andrés



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*

## SÍNTESIS EN CORTO

*Coordinación de Comunicación Social*

31 de octubre de 2022

Manuel López Obrador, en lo que toca a la desarticulación del INE, pues advirtió que con el argumento de la austeridad se daría un golpe severo a la democracia. “Seremos parte de estas acciones; hasta ahorita lo que nos ha comentado la dirigencia nacional es que acudamos a la Ciudad de México, donde se llevarán a cabo estas acciones, pero vamos a valorar si hacemos algún esfuerzo también desde Michoacán”, comentó.

---

### INFORMACIÓN DE GOBIERNO

---

#### **Ramírez Bedolla asiste a conmemoración del centenario de elevación de Hidalgo a ciudad**

En Sesión Solemne de Cabildo para conmemorar los 100 años de la elevación de Villa Hidalgo a Ciudad Hidalgo, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla reiteró que se seguirá impulsando un gobierno influyente, plural y municipalista trabajando con honestidad, con lealtad y entrega. Aportó que el desarrollo de Michoacán en el que se trabaja tiene el propósito de transformar las condiciones de vida de cada uno de las y los michoacanos y sostuvo que las acciones que se esta impulsando, están centradas en los principios del gobierno municipalista, que busca resolver las prolongadas deudas históricas con los ayuntamientos y los pueblos originarios.

#### **Da gobernador ultimátum a normalistas**

El gobernador del estado, Alfredo Ramírez Bedolla advirtió que después del 7 de noviembre no se podrán otorgar contratos provisionales a los egresados normalistas del Sector IX Indígena, porque la federación cerrará el año fiscal 2022. Al ser entrevistado, al término de la sesión solemne del Congreso local que se llevó a cabo en Ciudad Hidalgo, el mandatario pidió a los egresados normalistas aceptar los contratos provisionales denominados "códigos 99", y no dejarse engañar por "maestros mañosos" que confunden a los jóvenes.

#### **Denunciar a líderes magisteriales fraudulentos, pide Ramírez Bedolla**

En medio de la violenta respuesta generada por la detención de tres estudiantes normalistas, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla indicó que las protestas son alentadas por líderes que hicieron tratos que no pudieron cumplir. “Que los denuncien por fraude”, arengó el mandatario, luego de insistir en que no habrá plazas automáticas, como reclaman presuntos estudiantes normalistas. Ramírez Bedolla dijo que bajo presión, se pretende exigir dos mil 400 plazas dentro del sector educativo. Hay mil, prometió el Gobernador, quien insistió en que serán entregadas a quienes cumplan con los requisitos que la ley establece.

#### **Normalistas y Segob por el diálogo sobre la afiliación al sistema docente**

Este martes, los egresados normalistas sostuvieron una reunión con la Secretaría de Gobierno (Segob), para avanzar en sus procesos de afiliación al sistema docente. Según la Segob, hay espacios en distintas instituciones en las que egresados normalistas podrán realizar su afiliación, e iniciar sus actividades laborales. Y es que este día sostuvieron una reunión con los egresados normalistas el subsecretario de gobernación, Juan Carlos Oseguera; el director de gobernación, Juan Manzo, y el director de gestión de personal y nóminas de la Secretaría de Educación en el Estado (SEE), Gustavo Valenzuela Cantellanos.



31 de octubre de 2022

### **Distribuidores viales están mal diseñados, reconoce Bedolla**

“Hay quien le está moviendo al panderero (...). Las obras de los distribuidores viales fueron contratados por el gobierno anterior y están mal diseñadas”. Así lo declaró el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla. Lo anterior, al hacer referencia a los distribuidores viales de las salidas a Salamanca y Mil Cumbres. “Son obras mal diseñadas porque son de infraestructura carretera pero están dentro de la ciudad, no tienen diseños de movilidad urbana, pero así fueron contratadas (...) Nosotros tomamos las obras a la mitad, ya no era posible tumbarlas y hacer otro diseño”

### **Michoacán en cuarto lugar nacional en homicidios dolosos: Ramírez Bedolla**

Luego de que se diera a conocer que el mes de octubre fue el más violento en México con más de 2 mil homicidios dolosos, Michoacán se aleja de los primeros sitios en la incidencia delictiva aseguró el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla. Informó que de ocupar el primer y el segundo lugar hace algunos meses, ahora Michoacán ocupa el cuarto lugar a nivel nacional en cuanto a homicidios dolosos ocurridos. De esta manera durante el mes que termina, la entidad registró 187 crímenes con una disminución del 24 por ciento a comparación del 2021.

### **En mesa de seguridad, acuerdan reforzar coordinación para la paz en Ciudad Hidalgo**

El gobernador del estado, Alfredo Ramírez Bedolla encabezó esta mañana, la mesa estatal de seguridad para la paz del Grupo de Inteligencia Operativa donde se acordó reforzar estrategias de coordinación para preservar la estabilidad social y económica de Ciudad Hidalgo. En esta reunión participaron la Secretaría de Gobierno, la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), la Fiscalía General del Estado (FGE), Fiscalía General de la República (FGR), Guardia Nacional y Guardia Civil, así como la Presidencia Municipal.

### **Secum pide respeto a las tradiciones de Noche de Muertos, como no pisar las tumbas y guardar silencio**

Gabriela Molina Aguilar, Secretaria de Cultura de Michoacán, pidió respeto a los visitantes y turistas que estarán en los recorridos en panteones y altares por Noche de Muertos. Ante una tradición que es considerada Patrimonio Intangible de la Humanidad, se debe tener algunas medidas esenciales como pedir permiso para tomar fotografías, evitar emborracharse, guardar silencio, además de no pisar las tumbas. Molina Aguilar, pidió sensibilidad de los visitantes para vivir una tradición como un ritual y no como un espectáculo y no haya falta de respeto a las familias que montan sus altares.

### **Hoteles de zona Lacustre de Michoacán se reportan con casa llena en Noche de Muertos**

Con motivo de la celebración de Noche de Muertos, reportan ocupación y reservación hotelera superior al 95 por ciento en la región lacustre de Michoacán, recordando que la mayoría de las hospederías se ubica en la cabecera municipal de Pátzcuaro. Empresarios del ramo anticipan una derrama económica importante y tener prácticamente casa llena. En esta región se esperan más de 250 mil visitantes, con la mayoría de ellos acudiendo no sólo a Pátzcuaro, Tzintzuntzan y/o Erongarícuaro, sino haciendo una parada casi obligatoria en Morelia para aquellas personas que vienen de fuera de la entidad.



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*

## SÍNTESIS EN CORTO

*Coordinación de Comunicación Social*

31 de octubre de 2022

### **Michoacán: el cuarto lugar nacional en producción de flor de cempasúchil**

Michoacán se mantiene como uno de los principales productores de flor de cempasúchil, posicionándose como el cuarto productor a nivel nacional con 165 hectáreas sembradas (7.5 por ciento) en Tarímbaro, Copándaro y Cuitzeo. Tarímbaro es el principal productor con 85.7 hectáreas sembradas (52 por ciento), con un rendimiento de 171 mil 444 manojos (428.6 toneladas); mientras que Copándaro cuenta con 70 (equivalentes al 42 por ciento) así como 138 mil 474 manojos (346.17 toneladas); por su parte, Cuitzeo produce 9 hectáreas (6 por ciento) que equivalen a 19 mil 782 manojos (49.46 toneladas).

### **Todo tranquilo en Noche de Muertos en Michoacán: Bedolla**

Está todo tranquilo en la Noche de Muertos en Michoacán, explicó el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla. «Hay muy buenos números de visitantes y muy contentos en Michoacán por recibir a los turistas nacionales e internacionales... todo tranquilo en esta Noche de Muertos», dijo. De este modo, dio la bienvenida a los turistas nacionales y extranjeros para que disfruten la Maxima Expresión de la Noche de Muertos en México.

---

## INFORMACIÓN DE MORELIA

---

### **De no culminar distribuidor vial de Siervo de la Nación, habrá sanción a constructores**

De no terminar la obra en el nuevo plazo estipulado en el contrato, la constructora del distribuidor vial de Siervo de la Nación será sancionada por el Ayuntamiento de Morelia conforme a la ley. El presidente municipal, Alfonso Martínez Alcázar, revisó este martes los avances de la obra, y recordó que el plazo vence el 30 de noviembre de este año. “Lo que quieren los ciudadanos es que haya obras de calidad y con rapidez; quiero que sepan que va muy avanzada y por eso subimos, vivimos esa experiencia que sirve para ponernos en los zapatos de los obreros que todos los días arriesgan su vida por los morelianos y morelianas” expresó el edil capitalino.

### **Prohíben venta de alcohol dentro y fuera de panteones de Morelia**

El ayuntamiento prohibió la venta y consumo de bebidas alcohólicas en el interior, exterior e inmediaciones del panteón municipal y los cementerios de las tenencias de Morelia. La medida, tomada mediante acuerdo administrativo, inició este martes 1 de noviembre desde las 12:00 horas y permanecerá hasta las 23:59 horas del miércoles 2, con motivo de las celebraciones del Día de Muertos. La restricción será aplicable en todos los establecimientos mercantiles que expendan bebidas alcohólicas para llevar, en envase abierto o cerrado.

### **Entrega Alfonso Martínez lonas a aseadores de calzado**

Con el propósito de dignificar la labor de los aseadores de calzado y proyectar una imagen ordenada del Centro Histórico de Morelia, al alcalde, Alfonso Martínez Alcázar, entregó lonas a más de medio centenar de personas que ahora contarán con mejores herramientas para trabajar. Acompañado por integrantes de la Unión Mutualista de Aseadores de Calzado Mártires de la Independencia A.C., el presidente municipal explicó que esta entrega forma parte de los apoyos que se han entregado desde abril del presente año.

**#Morelia Alfonso No Descarta Fuerza Pública Para Retirar A FNLS De La Ocampo**



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*

## SÍNTESIS EN CORTO

*Coordinación de Comunicación Social*

**31 de octubre de 2022**

Si no cumple el Frente Nacional de Lucha por el Socialismo (FNLS) con retirar el plantón de la plaza Melchor Ocampo, el Ayuntamiento de Morelia tendrá que «hacer lo propio», señaló Alfonso Martínez Alcázar, presidente municipal de Morelia. «Cada año están buscando la forma de que eso suceda el tema es que, si ellos no cumplen su palabra pues tendremos que hacer nosotros lo propio», expresó.

### **Llenan catrinas y catrines lo largo y ancho de la avenida Madero, Morelia**

Más de dos mil 500 personas participaron en la edición 2022 del Desfile de Catrinas y Catrines, este martes 1 de noviembre, en Morelia. Un total de 25 contingentes se desplazó sobre la avenida Madero, desde las inmediaciones de la fuente de Las Tarascas, hasta la plaza de Armas. Cientos de paseantes se aglutinaron en las aceras de la avenida Madero para presenciar el paso de los contingentes, conformados por instituciones educativas, organizaciones sociales, colectivos de la diversidad sexual y población en general.

### **Alistan conmemoración del 25 de noviembre en Morelia**

Morelia se prepara para conmemorar, este 25 de noviembre, el Día para la Eliminación de la Violencia contra las Mujeres, con actividades y campañas, señaló Nuria Gabriela Hernández Abarca, titular del Instituto Municipal de la Mujer para la Igualdad Sustantiva (Imujeris). Luego de una reunión con titulares de instancias y dependencias locales, señaló que el calendario de acciones para esta fecha se dará a conocer la siguiente semana. Sin embargo, adelantó que se tendrá un programa de actividades conformado por las dependencias municipales y las colectivas feministas, orientado a prevenir y erradicar la violencia de género, así como incentivar el ejercicio de nuevas masculinidades.

---

## INFORMACIÓN DE SALUD

---

### **Llama SSM a prevenir contagios de Covid 19 en temporada de frío**

La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) exhorta a la población a no bajar la guardia y a prevenir contagios de COVID-19 con el lavado constante de manos con agua y jabón, con el uso de alcohol en gel, con la sana distancia y desinfectando superficies y objetos de uso común. De acuerdo con un comunicado de prensa, es necesario completar esquemas de vacunación y acudir por el refuerzo, en las fechas programadas para cada grupo etario. El uso cubrebocas es voluntario en espacios cerrados y de alta concurrencia como en el transporte público, así como en personas no vacunadas contra COVID-19 y en pacientes inmunocomprometidos.

### **Suman más de 200 escuelas atendidas por daños tras sismos de septiembre**

A más de un mes de que se registrara una serie de sismos con epicentro en Michoacán, la revisión y reparación de afectaciones en infraestructura en general continúa. En el caso de escuelas, la Secretaría de Educación en el Estado (SEE) señaló que ya son poco más de 200 planteles en los que se ha entregado material de apoyo y levantado el reporte en caso de tener afectaciones. La relación de instituciones con más daño se presenta en los municipios de Aquila, Coahuayana, Apatzingán, Los Reyes, La Piedad, La Huacana, Panindícuaro, Zitácuaro, Tzitzio, Cherán y Nahuatzen.

---



31 de octubre de 2022

---

## INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN

---

### **Entregan materiales escolares a 528 escuelas de Michoacán**

La Secretaría de Educación del Estado (SEE) entregó útiles, materiales didácticos y de apoyo a 528 escuelas de Michoacán, con el objetivo de reforzar las labores que maestros y alumnos realizan día a día en sus planteles. “Estamos apoyando con útiles escolares y material didáctico para escuelas de preescolar, primaria y secundaria, vamos a dar prioridad a las escuelas que estén en zonas de alta y muy alta marginación; estamos trabajando para atender las más que podamos”, afirmó la secretaria de Educación, Yarabí Ávila González.

### **Retienen presuntos normalistas camión de Oxxo y bloquean en Morelia**

Presuntos estudiantes de la Escuela Normal Superior han iniciado acciones radicales en Morelia; mantienen retenido un camión de una empresa de conveniencia. Pese a de que se instaló una mesa de diálogo con estudiantes y egresados de las diversas escuelas, retuvieron y vandalizaron un camión con el balizado de Oxxo, que fue además utilizado para bloquear la calle de acceso a la escuela. Los supuestos estudiantes y egresados exigen la liberación de tres detenidos por daño en las cosas en Cheranástico, así como la contratación inmediata de diversas generaciones.

---

## INFORMACIÓN DE SEGURIDAD

---

### **Octubre fue el mes con menos homicidios dolosos en Michoacán**

Del primero al 31 de octubre, Michoacán registró 187 víctimas de homicidio doloso, cifra que representa una disminución de 24 por ciento en el número de casos con respecto al mismo periodo del año pasado. De acuerdo con datos del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública y otras instituciones de seguridad y procuración de justicia estatales y federales, la entidad se ubicó en la cuarta posición nacional por este delito, mientras que Guanajuato, Estado de México y Jalisco ocupan los primeros tres lugares.

### **Protección Civil alista operativo para Noche de Muertos**

Tras la gran afluencia de la ciudadanía y los visitantes al estado de Michoacán por la tradicional Noche de Muertos, la Secretaría de Gobierno (Segob) a través de la Coordinación Estatal de Protección Civil de Michoacán (CEPCM) dio a conocer que ya se encuentran listos para la recepción y atención de las personas. El secretario de Gobierno, Carlos Torres Piña mencionó que en el operativo se habilitarán 33 vehículos: ambulancias, carros de bomberos, equipo hidráulico y de logística, más de 129 elementos de protección civil, paramédicos, radio operadores e inspectores, quienes brindarán asistencia los días 1 y 2 de noviembre.

### **Tiene FGE cinco carpetas de investigación por caso Penjamillo**

Un total de cinco carpetas de investigación son las que tiene abiertas la Fiscalía General del Estado (FGE) por amenazas a funcionarios del municipio de Penjamillo, informó el titular Adrián López Solís. En entrevista colectiva, el fiscal de Michoacán indicó que la FGE se encuentra en las investigaciones por el caso de Penjamillo donde dijo, hay elementos con hechos contundentes que encaminan a diferentes líneas de investigación, y que



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*

## SÍNTESIS EN CORTO

*Coordinación de Comunicación Social*

31 de octubre de 2022

determinarán la probable responsabilidad de quienes amenazaron a regidoras e integrantes del Cabildo de dicho municipio.

### **Todo el peso de la ley a conductores borrachos en Noche de Muertos: SSP Michoacán**

La disminución de accidentes durante la Noche de Muertos dependerá de que la sociedad atienda los reglamentos de tránsito, principalmente evitar manejar bajo el influjo del alcohol o de alguna droga, informó el subsecretario de Seguridad Pública de Michoacán (SSP), José Ortega Silva. La disminución de accidentes durante la Noche de Muertos dependerá de que la sociedad atienda los reglamentos de tránsito, principalmente evitar manejar bajo el influjo del alcohol o de alguna droga, informó el subsecretario de Seguridad Pública de Michoacán (SSP), José Ortega Silva.

### **Aún sin localizar, secretario de Obras Públicas de Penjamillo, Michoacán**

A mes y medio de la desaparición del Secretario de Obras Públicas de Penjamillo, Valentín Duarte Rivas, aún no hay rastro de su paradero, mientras que la Fiscalía General de Justicia de Michoacán (FGE) mantiene abierta la investigación. "*Es parte de una de las carpetas que estamos integrando, no tenemos noticias todavía de su aparición*", respondió el titular del órgano de procuración, Adrián López Solís.

### **Tormenta tropical "Lisa" se convertirá en Huracán en próximas horas; mantienen alerta**

El Servicio Meteorológico Nacional informó que, la Tormenta Tropical "Lisa" continua fortaleciéndose en el oeste del mar Caribe con trayectoria hacia Belice. A las 15:00 horas de hoy, su centro se localizó aproximadamente a 355 kilómetros (km) al este de la isla Roatán, Honduras, y a 515 km al este-sureste de Puerto Costa Maya, Quintana Roo, con vientos máximos sostenidos de 100 kilómetros por hora. Al momento se mantiene zona de vigilancia por efectos de huracán en coordinación con el CMRE-MIAMI, desde norte de Puerto Barrios, Guatemala, hasta Chetumal en el estado de Quintana Roo y desde Chetumal hasta Puerto Costa Maya, además de zona de prevención por efectos de tormenta tropical desde Chetumal hasta Punta Herrero.

### **Sin descanso para víctimas en el Panteón Forense, un elefante blanco en Michoacán**

En plena temporada de Noche de Muertos, no hay lugar para el descanso de las víctimas no identificadas de la violencia. A pesar de la urgencia de miles de familias buscadoras, el Panteón Forense de Michoacán se mantiene como un auténtico "elefante blanco" a más de dos años de que inició el proyecto de construcción. En el marco de la tradicional conmemoración a los fallecidos, organizaciones de la sociedad civil advirtieron el abandono institucional para los muertos. Señalaron que se trata víctimas de la violencia generada por el crimen organizado, pero también por la violencia institucional por no garantizar el derecho a ser buscado, derecho a la verdad y muchas otras violaciones en agravio de las víctimas directas e indirectas.

### **Michoacán en el top ten de 'piquetes' a ductos de Pemex**

De enero a agosto de este año Petróleos Mexicanos (Pemex) sumó al menos 8 mil 910 tomas clandestinas en su red de ductos, lo que representa la cifra más alta desde 2020. Se trata de un 27 por ciento respecto a los 7 mil 9 del mismo periodo de 2021, mientras que en 2020 fueron 6 mil 739 puntos de ordeña ilegal en el mismo periodo. Datos oficiales



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*

## SÍNTESIS EN CORTO

*Coordinación de Comunicación Social*

**31 de octubre de 2022**

señalan que los delincuentes han construido túneles que evaden la vigilancia desde los drones militares, además, información periodística advierte complicidad entre uniformados y huachicoleros.

### **En Penjamillo existen elementos de hechos con apariencia de delito**

En Penjamillo la Fiscalía General del Estado (FGE) tiene elementos para establecer hechos con apariencia de delito, reportó su titular, Adrián López Solís quien señaló que la investigación existen diferentes hipótesis para determinar la probable responsabilidad. Cabe apuntar que a finales de septiembre pasado, la síndica y cuatro regidoras de Penjamillo, huyeron del municipio luego de que un comando armado de 15 hombres encapuchados, irrumpiera en los domicilios de dos de ellas, sobajándolas, golpeándolas y amenazándolas para que obedecieran las determinaciones de la alcaldesa del lugar.

### **Cierra Michoacán octubre con 187 homicidios dolosos reportados**

Cierra el estado de Michoacán el mes de octubre con un total de 187 homicidios dolosos reportados, cifra con la cual se ubica a nivel nacional como la cuarta entidad con más delitos de este tipo. Autoridades del Gobierno de Michoacán indicaron que del primero al 31 de octubre de 2022, se tiene registro de un total de 187 personas víctimas de homicidio doloso, cifra que señalaron es menor al reportado en octubre de 2021.

### **Impiden pobladores de Turícuaro ingreso de Guardia Civil**

Ante la presencia de agentes de la Guardia Civil entorno a la comunidad indígena de Turícuaro, municipio de Nahuatzen, pobladores se han instalado en el acceso principal. Los habitantes hicieron llegar a Quadratín una serie de videos donde se observa a surcar el cielo a un helicóptero, a la par que los vecinos observan desde sus hogares y otros les sale una que otra recordada de progenitora. “Estamos sufriendo de intimidación por parte de la Guardia Civil; hacemos responsable de cualquier hecho al gobernador Alfredo Ramírez Bedolla y a la secretaria de Educación, Yarabí Ávila”, expresa una mujer mientras graba.